

四国中央市教育委員会会議録

	<p>平成27年四国中央市教育委員会第1回定例会会議録</p>
日 時	平成27年1月27日(火) 午前9時30分～
場 所	四国中央市本庁5階第1委員会室
委員定数	5名
出席委員	委員長 守谷 一郎、委員 篠原 祥子、委員 近藤 達之介、委員 鈴木 千明、教育長 野村 勝廣
欠席委員	なし
会議に出席した 公務員の職氏名	教育部長 片岡 俊助、教育総務課長 眞鍋 葵、 学校教育課長 原田 尋、生涯学習課長 石川 寿一、 文化図書課長 曾我部 和司、国体推進課長 藤田 恭二、 教育総務課長補佐 鈴木 一好、少年育成センター係長 栗岡 君江、 文化図書課 眞鍋 幸雅、生涯学習課 水本 依里、 教育総務課副課長 高橋 徹、教育総務課係長 星川 直子、 教育総務課 戸田 浩史
傍聴人	1名(報道関係者)
日 程	<p>開会宣言 委員長挨拶 平成26年第12回定例会会議録の承認 平成27年第1回定例会会議録署名人の指名 教育長報告 教育長より諸般の報告 各課長より事務報告 その他の案件 四国中央市紙のまち新春競書大会について 閉会</p>
会議の概要	開会
委員長	午前9時30分 第1回定例会の開会を宣する。
委員長	<p>委員長挨拶 イスラム国の日本人拉致事件等、暗いニュースも流れているが、昨日、全豪オープンテニスの錦織選手が4回戦を突破し準々決勝に進出するという明るいニュースもあった。また、各地でインフルエンザが流行している。学校はもちろん、私たちも感染予防に注意を払い健康管理に努めたい。 今年も新年早々の1月4日に成人式、11日に第28回新春やまじっこマラソン大会、18日に第4回紙のまち新春競書大会が行われた。成人式については、2回目となる3会場同時開催であったが、天候にも恵まれ、どの会場も</p>

四国中央市教育委員会会議録

	<p>平穩のうちに行われたようだ。心配されていた川之江会場のビデオ上映に関しても、それなりに興味をもって視聴いただけたように思う。第28回新春やまじっこマラソン大会については、回を重ねる度に県外からの出場者も増え、盛り上がってきたように思う。第4回紙のまち新春競書大会についても、清々しい新春に相応しい素晴らしいものであった。これらの行事を開催するにあたり、準備・運営・その他事後処理等と事務局各位におかれては大変ご苦勞であった。おかげで平成27年も良いスタートを切れたのではないかと思う。</p> <p>昨年12月には、公民館施設整備10カ年計画や学校給食センター建設の方針、幼稚園保育料の改定について、幼稚園・保育園等の再編計画、本市学力向上can-doプラン等が検討された。それぞれの計画に基づき、各担当を中心に具体的に進むようお願いする。</p> <p>新聞報道によると、去る19日に文部科学省より「公立小・中学校の統廃合に関する手引案」が公表された。手引案では、統廃合をめぐる学級数別の考え方が示され、各市町村に検討を求めている。これを受け県教育委員会も素早く対応し、22日に県下の市町担当者を集め意見交換会が開かれた。本市でも手引案を参考に、就学区域変更等も含め再検討し、小・中学校の適正規模・適正配置を進めていただきたいと思います。平成20年頃からどの学校でも児童生徒数が減少していること受け、適正規模の見直しが検討されている。本市でも色々と検討されてきたが、この機会に再検討するのは丁度よいと思うのでよろしく願います。</p> <p>また、昨年改定された地方教育行政の組織及び運営に関する法律の一部を改正する法律については、4月より施行される。総合教育会議等、色々あるが、それぞれに進めていただきたい。</p> <p>これから年度末に向けて今年度事業の総仕上げや、来年度の計画等とご多忙であると思うがよろしく願います。</p>
委員長	<p>会議録承認</p> <p>会議録の承認について諮る。平成26年第12回定例会会議録案について、事務局より説明を求める。</p>
高橋副課長(教総)	平成26年第12回定例会会議録案の概要を説明する。
委員長	平成26年第12回定例会会議録案の承認について諮る。
全委員	承認する旨答える。
委員長	承認の旨確認し、平成26年第12回定例会会議録の原案を承認する旨宣する。既に指名の委員には、それぞれ後ほど会議録に署名を願う。
委員長	<p>会議録署名委員の指名</p> <p>平成27年第1回定例会会議録署名人に、篠原祥子委員、野村勝廣委員を指名する。</p>
委員長	<p>報告事項</p> <p>諸般の報告を求める。</p>

四国中央市教育委員会会議録

教育長	<p>来年度早々に始まる新教育委員会制度で、総合教育会議が市長招集の下に開催されることになる。その事務局をどこに置くのかということを経理と協議したところ、市長部局にて事務局をもつこととなった。無論、市長部局におかれてもわからない点が多々あると思われるので、教育委員会が補助し、連携しながら進めたいと考えている。</p> <p>2月4日には、各中学校で少年式が執り行われる。教育委員各位におかれては、寒い中ではあるがご出席よろしく願います。</p> <p>その他、各課の諸行事については特別に私から申し上げることはなく、各課からの報告の後ご審議いただきたい。</p>
委員長	各課から事務報告を求める。
教育総務課長	<p>教育総務課所管の教育総務・学校管理・学校施設に関し、資料に基づき事務報告する。</p> <p>1/13、14 川之江奨学会及び伊予三島奨学会が、公益財団法人に移行して初めての行政庁立入検査が実施された。それぞれ1日をかけ行われたが、特段大きな指摘もなく適正な運営がなされているとの講評をいただいている。</p> <p>工事中の新宮小・中学校の進捗についてだが、木造校舎、特別教室、教員住宅は解体を終えている。現在、体育館の解体及び川沿いの擁壁工事を進めているところであり、恐らく来年度の5月まで事業が繰り越しそうである。</p>
鈴木補佐（給食）	<p>学校給食に関し、資料に基づき事務報告する。</p> <p>1/5～31 平成27年度学校給食物資納入業者登録申請の受付を実施している。これまで毎年納入業者数が減っているとお伝えしていたが、今回は前年に比べ増えそうである。</p> <p>1/19 三島地域野菜部会が行われた。今年度の地元産野菜の使用率は、12月末現在で20.4%であり、このままで行くと前年度の28.8%には届かないと思われる。地元農家に十分お願いしているものの、生産農家の減少や高齢化に伴い非常に難しい状況になってきている。</p>
学校教育課長	<p>学校教育に関し、資料に基づき事務報告する。</p> <p>1/8 幼稚園、小・中学校で無事に3学期の始業式を迎えている。</p> <p>1/20 「児童生徒をまもり育てる協議会」管内別連絡会議が開催された。これは、新居浜市と本市の合同の会議であり、学校関係者、所轄の警察関係者、教育委員会関係者が出席し実施されたものである。本市からは、三島東中学校の取り組みが発表された。</p> <p>1/22 学校保健研究大会が開催された。学校関係者、医師会、教育委員会関係者が出席し、姿勢教育について重点が置かれた会となった。</p>
栗岡係長（少年）	<p>少年育成センターに関し、資料に基づき事務報告する。</p> <p>1/8 3学期始業式の下校時間に合わせ、防犯協会、本市警察署と合同で青パトによる合同パトロールを実施した。子どもたちも久しぶりの学校で集団下校をしており、青パトを見かけると元気に手を振る子どもたちも見受けられた。配列に若干の乱れがあったものの、声掛け・促しには即座にこたえ応じていた。</p> <p>1/15 家庭教育研修会が松山市にて開催され、相談業務を行っている担当職員が研修を受けた。</p>

四国中央市教育委員会会議録

生涯学習課長	<p>「宇摩の子の誓い」の進捗状況だが、提言書の文言について最終的な詰めを行っているところである。また、同時に進めている事業計画については、ポスター、リーフレット、啓発用品等の予算内示があり、これからその仕様について協議を進めたいと考えている。</p> <p>市内で発生している不審者情報について、1/8に今年度34件目の配信を行っている。</p> <p>生涯学習課所管の社会教育・社会体育・人権教育に関し、資料に基づき事務報告する。</p> <p>1/4 市内3会場で成人式が開催された。後ほど担当より詳細を報告させていただきたい。</p> <p>1/7 第4回館長・主事合同会が開催された。公民館整備の考え方、日曜日の開館について市内統一にすること、各種団体の事務局を主事が担っていることが多いが、それを各種団体に移譲するお願いの3件が協議された。</p> <p>1/8 中之庄公民館サークル人権・同和教育研修が行われた。以下、公民館、民間施設、自治会、幼稚園、小学校等あらゆる所で人権・同和教育研修を精力的に行っている。</p> <p>1/11 第28回新春やまじっこマラソン大会が開催された。今大会より、自動計測が導入された。ゼッケンにタグを付けゴールを通過するとタイムと完走証が発行される仕組みである。初めての試みであったが、比較的スムーズに行えた。</p> <p>1/22 第29回人権啓発研究大会が山口市にて開催され、本市からは5名の職員が参加している。</p> <p>1/27 本日、人権・同和教育講演会（社会教育部）が19：30より行われる。講師に近畿大学人権問題研究所教授の奥田均先生を迎え「差別の現実と市民の人権」という演題でご講演いただく。可能であればご参加いただきたい。</p>
国体推進課長	<p>国体推進課所管事務に関し、資料に基づき事務報告する。</p> <p>1/14 来年度、民泊組織の立ち上げを行うため国体協力会の準備も合わせて再度、山口県防府市を民泊調査に訪れた。民泊組織立ち上げのための具体的な要綱等について調査を行っている。</p> <p>1/20 第70回冬季国体結団式及び壮行会が開催され出席している。国体は、夏季国体と冬季国体の総合成績を競うものである。37競技の夏季国体と3競技の冬季国体の計40競技が天皇杯の対象となる。現在、冬季国体での得点を少しでも多く獲得するために、県を挙げての取り組みがなされている。</p>
文化図書課長	<p>文化図書課所管の文化振興・図書館に関し、資料に基づき事務報告する。</p> <p>1/18 第4回新春競書大会を開催した。内容等については、後ほど「その他の案件」として詳しく報告させていただく。</p> <p>1/26 川之江切山の真鍋家住宅において防火訓練を実施している。</p> <p>1/27 宇摩向山古墳保存管理計画策定委員会が開催される。年度末に向けて策定作業が進められている。</p> <p>続いて図書館関係について資料のとおり報告する。引き続き色々な行事を開催し、利用促進を図っている。</p>
委員長	<p>只今の教育長及び各担当からの報告について、意見質問等がないか問う。</p>

四国中央市教育委員会会議録

教育長	冬季国体はどのような種目が天皇杯の対象となるのか。
国体推進課長	スキー、スケート、アイスホッケーの3種目である。
教育長	冬季国体において本県の状況はどうか。
国体推進課長	冬季国体について本県を含め南国地域では、余り話題に上がることがなく、参加することに意義がある程度で、これまで得点にはほとんど絡んでいない。四国では香川県のアイスホッケーチームが強いと言われているが、北国のチームには到底及ばないようである。
文化図書課長	愛媛アイスホッケークラブ在籍の2人が、バンディ日本代表に選ばれたようだがどうか。
国体推進課長	バンディは冬季国体種目にはない。
教育長	冬季国体で得点を取るの難しそうか。
国体推進課長	冬季国体で少しでも得点を取るために今回、県体育協会がスケート学生チャンピオンの選手を迎え得点圏に絡むように等、あらゆる努力が払われているようだ。
教育長	天皇杯を取るには、冬季国体での得点は欠かせないのでは。
国体推進課長	お見込のとおりであり、少しでも多く得点が得られるよう努力が払われているようである。
教育長	文化図書課行事のユーフェスタ2015とはどのようなものか。
文化図書課長	ユーフールの自主事業で例年開催されている。主にアマチュア芸能の祭典であり、今年については市内のグループをはじめ徳島、観音寺等からも出演いただき例年になく盛況であった。
委員長	他に意見質問等ないか問う。
篠原委員	先ほどの国体に関する件について、国体で得点圏に絡むよう優秀な選手をスカウトすることのことだが、全て愛媛県出身の方なのか。
国体推進課長	ふるさと選手のように愛媛県の出身者もいるが、必ずしもそうとは限らない。そのような手段は、実際のところ国体開催地では通例となっている。無論、その場合はルールの範囲内に限る。 えひめ国体で天皇杯を取るためには、今回の長崎国体で無得点であった18競技の強化が欠かせない。
委員長	他に意見質問等ないか問う。

四国中央市教育委員会会議録

鈴木委員	生涯学習課行事の長津小学校6年生聞き取り学習とはどのようなことを行うのか。
生涯学習課長	詳細について確認し、後ほど報告する。
篠原委員	冬休み中、大人の方が多くインフルエンザにかかったとの話を聞いている。3学期が始まり子どもたちのインフルエンザの状況はどうか。
学校教育課長	始業式以降でインフルエンザ感染者のピークは、先週の224名（幼稚園、小・中学校全体）であった。昨日は、124名に減ってきている。先週は3校で学級閉鎖あるいは学年閉鎖の連絡を受けているが、今週は連絡を受けていない。
近藤委員	新宮小・中学校の件だが、先ほど話された来年度5月というのは工事が全て完了するというのか。
教育総務課長	現在進めている解体工事及び造成工事が、来年度5月を目途に完了するということである。本体工事については、平成27～28年度の2カ年事業として計画している。
近藤委員	今後、新宮の児童生徒人口が減少していくことが見込まれるが、委員長からあった文科省の方針にあるような新しい校舎を維持して行くための取り組みを考えているのか。
学校教育課長	近藤委員がおっしゃられるように、特色ある取り組みについて計画を打ち出しているところである。通学特別区を設けるなどの方向性を検討しているが、詳細については決まっていない。
近藤委員	新宮地域の10年後、20年後の児童生徒数について減少が推測されると思うが、そのあたりは問題ないのか。
教育総務課長	新宮地域の人口減少に伴う児童生徒数減は明らかであるため、学校教育課長が言われた特色ある取り組みに加え、児童生徒数減を見越した対策も合わせて検討しているところである。
近藤委員	新校舎建設は大きな投資である。それを続いて生かせるような方策を考えていただきたい。
委員長	「公立小・中学校の統廃合に関する手引案」は既に届いているのか。
学校教育課長	それについては、文部科学省ホームページよりダウンロード可能で、既に入手している。
委員長	そうした手引案等も参照し、知恵を出し合ってよい方策を検討いただきたい。
教育長	新宮小・中学校については、校区を廃して通学特別区とすることや、特色

四国中央市教育委員会会議録

	ある取り組みを考えているところである。将来的な児童生徒数減は明らかであるため、色々な発想を出し合い長期的な取組を含め検討しなければならない。
委員長	こうした問題は、公開し皆で考えると色々なアイデアが出てよいと思う。
近藤委員	地域を巻き込んで共に考えなければよい方策は見いだせないと思う。
委員長	難しい問題であるがよろしく願います。 他に意見質問等ないか問う。
近藤委員	高齢の方はインフルエンザ予防接種の補助があるようだが、子どもには補助がないのか。
学校教育課長	補助はないが、子どもは2回接種する必要がある大人に比べ幾分かは安いようである。
篠原委員	インフルエンザ予防接種の金額は病院によって異なり、安い所を見つけて受けられる方もいるようだ。
鈴木委員	インフルエンザに罹ってしまう先生方もおられると思う。その際は、十分休養をとられ完治してから学校に来られるようお願いしたい。
委員長	他に意見等ない旨確認し、次に移る。 本日は提案された「議案」がないため、「その他の案件」に移る。
委員長	その他 「第4回四国中央市紙のまち新春競書大会について」の説明を事務局に求める。
文化図書課長	「第4回四国中央市紙のまち新春競書大会について」、お手元ある資料をご覧いただきたい。詳細については、担当より説明させていただく。
眞鍋（文化図書）	資料に基づき、競書大会開催目的、文化交流の促進・文化的風土の醸成、第4回大会の開催結果・特徴、第5回大会の展望等について詳しく説明する。
委員長	只今の説明に、意見質問等ないか問う。
篠原委員	当日、参加させていただいて残念なことが一つだけあった。それは表彰の際に子どもたちが呼名されるが、その返事が余りにも元気がなかったことである。その点を改善できないか。
文化図書課長	おっしゃるとおりでその件については検討しているところである。一つの案としては、表彰の際の呼名をMCに任せるのではなく、当該校長にお願いしては、と考えている。学校長は常日頃から子どもたちに挨拶を促しており、その校長に呼名いただければ、子どもたちも緊張感があり効果が期待で

四国中央市教育委員会会議録

	<p>きるのではないか。</p>
教育長	<p>子どもたちの返事に元気がないことは、私もかなり気になった。講評の際、そのことについて触れようと思っていた。これは大変重要なことと認識している。</p>
委員長	<p>最初に返事をする子に倣ってしまう傾向がある。最初の子が返事をしなければ後の子もそれに続いてしまう。</p>
生涯学習課長	<p>新春やまじっこマラソン大会の表彰の際も、最初の前列目の子どもたちが呼名されても返事をしなかった。二列目の子どもたちに促しを行ったところ、それ以降は皆返事ができていた。その場で注意することの必要性を感じた。</p>
篠原委員	<p>子どもたちも学校ではできているのに残念に思っている。</p>
教育長	<p>普段からの心がけが、あのような場でも出てしまうものである。学校訪問などの機会を捉え、子どもたちが元気な返事をできるように促したい。</p>
委員長	<p>体操競技は、演技後の着地まで得点に反映されるため、最後の着地もキッチリと決める。日常生活においても同様であり、そのような態度を示せば好感を持てる。</p>
文化図書課長	<p>競書大会には、ほとんどの校長先生が参加してくださっているので、呼名していただく件も含め役割等を十分検討したい。</p>
委員長	<p>他に意見質問等ないか問う。 競書大会はスケジュールどおり進められ非常に良かったと思うが、審査後の賞状揮毫の待ち時間が、何もなく長く感じられたが予定どおりなのか。その時間を何らかの方法で埋められれば、競書大会自体がさらに引き締まるのではないかと思う。</p>
文化図書課長	<p>予定より15分間延びしてしまった。昨年も同じように待ち時間があつたのだが、教育長のご提言により学校紹介を行った。今年は審査方法も改善し、時間短縮を見込んでいたが、思いのほか縮まらなかった。その上、名前の揮毫に想定以上の時間を要してしまった。次回に向け名前の揮毫方法を十分に検討し、改善を図りたい。</p>
委員長	<p>スクリーンもあつたので子どもたちが興味を示す映像を流す等、少しの工夫があれば良いと思った。</p>
教育長	<p>書道パフォーマンスの今大会優勝校の作品が、会場に展示されてなく寂しく感じた。三島高校の芸術祭と重なりやむをえないことではあつたが残念だった。</p>
文化図書課長	<p>例年、優勝校の作品は競書大会会場に展示していなかったが、その必要性は感じている。次回に向けその件も検討したい。</p>

四国中央市教育委員会会議録

教育長	競書大会と三島高校の芸術祭の日がよく重なるようだがどうなのか。
文化図書課長	昨年も重なったが、昨年はハローキティ40周年記念の一環でキティちゃんが会場に来ていただけ、それに引っ張られる形で三島高校書道部の生徒にも参加いただけた。今回は、自校のイベントで時間が取れないとのことで参加いただけなかった。
篠原委員	競書大会会場に来られたある市民の方が、書道パフォーマンス作品が展示されている中に三島高校の作品がないことに触れられていた。
教育長	今回の川之江高校の書道パフォーマンス作品は、優勝してもおかしくない位の良い出来栄であったと思う。
委員長	書道パフォーマンスでの作品は、実行委員会にて保管してあるのか。
文化図書課長	お見込のとおりである。
委員長	保管しているだけでなく、何かに活用できないのか。
文化図書課長	何らかのイベント毎には、展示等を行っているが、去年から今年にかけては貸し出しの申込みや、各方面からのお問い合わせも多くいただいている。
委員長	書道パフォーマンス作品は上手に活用いただきたい。それによって書道パフォーマンスや競書大会のPRにもなるかと思う。
文化図書課長	実行委員会としては、書道パフォーマンスということで動きと書の両方を見ていただきたいと思っている。そのため作品展示の際は、同時にビデオ等の映像を流していただければと考えている。
教育長	本庁ロビー辺りに展示する場所があればよいのだが難しそうだ。
委員長	他に意見質問等ないか問う。
文化図書課長	今回の競書大会の入賞作品については、フジグラン川之江（～2/4日迄）に展示しており、その後、川之江庁舎、本庁、土居庁舎の順に展示して行く。お時間があればご覧いただきたい。
近藤委員	書道パフォーマンス作品について、土居文化会館(ユ－ホール)には展示スペースがあるのではないか。
文化図書課長	ユ－ホールとも相談し検討したいと思う。
委員長	新春競書大会について意見質問等ない旨確認し、その他に報告等ないか問う。
生涯学習課長	先ほどの鈴木委員からのご質問の長津小学校6年生聞き取り学習につい

四国中央市教育委員会会議録

鈴木委員	て、市の人権・同和教育のふれあい座談会や、身元調査お断り運動等の説明を小学校6年生に教育委員会事務局が行い、それに対する質問に答えるといった学習会である。
学校教育課長	長津小学校だけが授業時間に、そのような取り組みを行われているのか。
委員長	他校でも行っているが、この時期に長津小学校は行っているということである。
水本（生涯）	日程に示された案件以外に報告等ないか問う。
委員長	市内3会場で開催された成人式について資料に基づき報告させていただく。出席率については、過去7年間の中で一番低かったものの男女共に7割程度と安定して出席いただいている。 来年度の成人式については、正月三が日を除く最初の日曜日の1/10（13：00～）に市内3会場一斉開催を予定している。開会のアトラクションとして川之江、三島会場は、磐座太鼓、土居会場は、川之江高校郷土研究部の二洲太鼓を考えている。今回のような演奏者不足のための代替案としては、成人を迎えるにあたりそれに相応しいビデオ上映あるいは、市民吹奏楽団による演奏を考えている。来年度の新宮地域の成人式については、8/14の金曜日（10：00～）を予定しているのでよろしく願います。
生涯学習課長	只今の説明に、意見質問等ないか問う。
委員長	来年度以降の成人式開催日に関して補足する。例年、ヘアサロンの予約等の関係と思われるが、成人式が終わって間もない時期に次回成人式の開催日の問い合わせがある。基本的に成人式開催日は、正月三が日を除く最初の日曜日とし、進めて行きたいと考えているのでご了承いただきたい。
教育長	その日程は、以前より定着しており出席率も7割は得られている。今後も引き続きその日程で行えば混乱は起こらないと思う。
委員長	井原参議院議員が成人式の全会場において大王製紙、ユニ・チャームがご協力いただいていることを話されるとよいのではないかとおっしゃられていた。 もう一点として、式辞は事前にお渡しするのがよいと思う。式辞を述べる方がその思いを書き加えられる場合もあるかもしれない。
水本（生涯）	三島、土居会場は、新成人代表者の謝辞は、壇上より会場に向かって話されたのか。
委員長	壇上に向かって話される形であった。
教育長	川之江会場は暫いの言葉で、壇上より話された。 どの方法を取るかは、各会場の新成人代表者が決めるのか。

四国中央市教育委員会会議録

水本（生涯）	お見込のとおり、代表者の希望による。
委員長	新成人代表者の謝辞や誓いの言葉は、事務局側で予め分かっているのか。
水本（生涯）	お見込のとおり、話す内容については各代表者に決めていただきそれを事前に受け取っている。それを事務局側で印刷し、各代表者にお渡ししている。
委員長	差し支えなければ事前に代表者名等を教えていただければと思う。ある程度の情報を事前に得ていれば、閉会の言葉等を述べる際に加味し易いのでお願いする。 各代表者はどのように選出しているのか。
水本（生涯）	各代表者は公民館単位の持ち回りをお願いしている。今回、川之江地域は上分公民館、三島地域は中曽根公民館、土居地域は土居公民館をお願いしている。
篠原委員	川之江会場のビデオ上映の際、私語があったようだが状況を聞かせていただきたい。
委員長	特に野次もなく私語といってもほとんど目立たず、ビデオ視聴が妨げられることはなかった。
教育長	奇抜な服装をして出席している成人者は見受けられたか。
委員長	4、5人は見受けられたが、大人しくしていたようだ。
水本（生涯）	奇抜な服装をして出席する成人者は例年見受けるが、今回、特に騒がしくする者はいなかった。
篠原委員	三島会場でも開催前に日章旗を持って歩いている成人者がいたので、心配したが私語も少なく静粛に行われた。夫婦でお子さんを連れて参加されている方もおられ、騒がしくなるかと心配したが静かにしており安心した。
文化図書課長	土居会場では昨年、会場の前庭に沢山の車が乗り入れられたので、その対策としてバリカーに全て鍵をかけ、取り外せないようにしていたのだが取り越し苦労だった。前庭に乗り入れようとの素振りをする者すらいなかった。
近藤委員	今年の土居会場は、私が教育委員になって以来初めて誰一人として席を立つ者がなく一番良かった。
教育長	5年前の中学校卒業生の状況を聞けばどうなのかがある程度分かる。
鈴木委員	川之江会場のビデオ上映は特に違和感なく良かったと思う。私語といってもビデオを見ながらその場で感想を話しているようだったので、ビデオを注目して見ているとの印象を受けた。 来年度以降のアトラクションの代替案について話されたが、市民吹奏楽団

四国中央市教育委員会会議録

篠原委員	による演奏等、準備や撤去に時間がかかるものは、場の空気が緩み、その間騒がしくなる恐れがあるので留意いただきたい。
近藤委員	三島、川之江会場では保護者の入場が見受けられなかったが、土居会場ではどのような状況だったのか。
委員長	土居会場においては、保護者の方が多く来られていたが、会場内に入られたのはごくわずかであった。新成人が大人しくしていた理由の一つには、保護者の方が多く来られていたこともあると思う。
委員長	他に成人式に関して意見質問等ないか問い、意見質問等ない旨確認する。他に何かないか問う。
教育総務課長	次回定例会の招集を願う発言。
委員長	次回、教育委員会第2回定例会を平成27年2月23日(月)午後1時30分から、福祉会館3階第2会議室に召集する。 その他に報告等ないか問う。
委員長	閉会 午前10時50分、閉会を宣する。
	以上、会議の顛末を記録し、その真正であることを認め、署名する。
	教育委員会会議録署名人
	四国中央市教育委員会 委員
	四国中央市教育委員会 委員
	会議録作成者 教育総務課 星川 直子